
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

持続性の高い魅力ある地域活動の
環境づくりをみんなで考えましょう︕ 

岩倉市では今年度から 2 年をか
け、小学校区ごとに地域の課題に向
かっていこうという取り組みをしていま
す。市内には 30 の行政区があり、区
長さんを中心に様々な活動をしていた
だいてますが、そうした中で様々な問
題も出てきており、このままではいず 
れ区が消滅するかもしれない…という危機感も持っています。 
少子高齢化の時代になり、行政の収入が減る一方、医療や

介護の経費は膨らみ、これまで通りの行政サービスをしていくのが
難しくなっています。地域のみなさまの助け合いによって少しでも
助けていただければという状況にも関わらず、70 歳近くまで現役
という方が増えてくると、地域での担い手も少なくなり、地域力も
だんだん弱くなってきてしまいます。 
そんな中、私の 2 期目のマニュフェストの中で「持続性の高い

魅力ある地域活動の環境づくり」を掲げさせていただきました。 
今日も職員が参加していますが、市一丸となってみなさんと一

緒にこの問題を考えたい。この「未来寄合」をきっかけに、解決に
向けた方向付けができればという思いでお集まりいただきました。 
他所のいろんな自治体でも、こうした課題に取り組んでいて、

区を廃止したところもありますし、小学校区単位で新しいコミュニ
ティ組織を立ち上げて活動を始めたところもあります。「市域が狭
く市民同士の距離が近い」という特徴もある岩倉市の場合、どん
なやり方がいいのか。みなさんと一緒に考えていきたいと思いま
す。本日は、忌憚のないご意見を、どうぞよろしくお願いします。  

■ 趣旨説明 
未来寄合の趣旨は︖ 安心して住み続けられる地域・
活気ある地域にしていくための対話の場を用意します。 
どうやって進めるの︖ これから 2 年間で、各小学校区
２回程度ずつの「未来寄合」と市全体でのフォーラムを
開催し、地域づくりの方向性について検討します。 
そのあとどうするの︖ 地域コミュニティのあり方を見直し
たり、市の組織の見直しにもつなげていきます。 

■ 前提条件の共有 
岩倉市や岩倉南小校区の人口・

世帯数、人口構成、高齢者の一人
暮らし率、児童数推移、交通事故・
犯罪の発生状況、地域の地縁組織
や団体などをまとめた「地域カルテ」を
市から紹介。全員で共有しました。 
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出会い・ふれあい・語り合い～みらいよりあい 

「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み・弱み」 
 

「未来寄合① in 岩倉南小学校区」開催！ 
10月 8日土曜日の午後、岩倉市民プラザで持続性の高い魅力ある地

域づくりを推進するための対話の場「未来寄合 in岩倉南小学校区」を開
催しました。地域のさまざまな分野で活躍中の市民のみなさんをはじめ、サ
ポート職員や事務局スタッフなども含め、参加者は 52名でした。 
初回となるこの日は、久保田市長よりあいさつのあと、まずは開催趣旨や

地域の実情を知る統計情報などを共有しました。その後ときほぐしタイムで
雰囲気が和らいだところで、7 グループに分かれ、岩倉南小校区の「強み＆
弱み」について付箋を貼り出し意見交換。最後は、「なったらいいな︕こんな
学区」をまちづくり川柳にして発表︕和気あいあいの楽しい会になりました♪ 

 
 

市長あいさつ 

■ ときほぐし（アイスブレイク） 
参加者同士のコミュニケーションを通して会場は和やか

な雰囲気に︕2人1組になって、「マイブーム」や「ご近所
のオススメ」、「こんな地域になったらいいな」など、お互い
に紹介し合いました︕ 

岩倉南小学校の児
童数は、2021年か
ら増加に転じていま
す︕でも、高齢化
率は増加傾向︕ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7 つのグループに分かれ、岩倉南小校区の「強み＆弱み」を付箋に書いて貼り出したあと、
「なったらいいな︕こんな学区」を五・七・五のまちづくり川柳にして、全体で発表しました︕ 
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みんなで未来のことを話せて大変よかったです。希望を持
ち、住みよい岩倉にしたいです／自分と同じ意見が多く
あったが、自分とは違う若い人の意見がとても良かった／ 

南小校区は名草線を境に課題も違っていることが分かった／継続し
て話し合う場が持たれ、一歩一歩改善につながればと思います  ほか
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■ グループ会議 「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み＆弱み」 
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ここはイイネ！（強み・自慢） 

昔からのつながりがある 
近所の仲がいい︕ 

スーパー・コンビニなど 
買物に困らない 

自然が豊か 
田畑がたくさんある︕ 
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２ 

３ 
街と農地の 
バランス 

幹線道路や 
名鉄など 

アクセスがいい 

病院がある 

公共施設 
がある 

いろんな 
お店が 
増えた 

子どもが 
増えている 

五条川 

歴史的遺物 
がある 

駅に近い 

公園 
自然生態園 
がある 

 

静か  大きな企業 
（働く場） 

災害の 
心配がない 

総合高校 
がある 

東西分断 

ここはどうかな？（弱み・課題） 

道が狭い︕ 
歩道がない・狭い︕ 

交通量が多い︕ 

２ 

３ 

子どもの 
遊び場が 
少ない 

 

買物が 
遠くて不便 

大きい 
病院がない 

農業の 
担い手不足 

区域が広く 
学校や公共 
施設まで遠い 

 

役員の 
なり手がない 

自転車が危ない 

街灯が少ない 

工場による 
環境の悪化 
が心配 

治安悪化 
マナーが悪い 

新しく来た 
人と交流 
がない 

増水が心配 少子高齢化 

交通の便が悪い︕ 1 


